

千歳市立北陽小学校だより

令和5年 8月30日

学校教育目標

○やさしい子 ○がんばる子

○考える子 ○元気な子

NO. 8

千歳市北陽3丁目9番1号

TEL 4 2 - 3 4 4 1

風 林



直接体験から得る貴重な学び

校長 設楽 真奈美

26日間の夏休みを終え、子どもたちの元気な声が校舎に響き、学校が学校らしさを取り戻しました。登校してきた子ども達はどの顔にもこやかで、各学級では夏休みの思い出や作品を発表し、友達の発表に熱心に耳を傾けたり、質問をしたりする姿が見られました。休み中はそれぞれのご家庭で、子ども達の規則正しい生活や学習の支援にご理解とご協力をいただき、ありがとうございました。

休みが明けてすぐ8月18日（金）に、6年生が勇舞中学校一日体験入学を行いました。中学校はまだ夏休みのため、中学校の校舎を利用して、50分間の教科担任制の授業を体験し、3校時には生徒会主催の集会に参加しました。中学校の先生方に指導していただいた学習は、最初子どもたちはとても緊張した様子でしたが、先生方が6年生にわかりやすく楽しく進めてくださったので、徐々に慣れてきて、いつもの笑顔で学習することができました。学習の終わりに、中学校の先生から「半年後、皆さんが入学するのを待っています。」と言われると、6年生から「先生、ちがう学校に行かないでくださいね！」などと、微笑ましいやりとりも見る事ができました。3校時の集会では、生徒会書記局の皆さんの進行で、中学校生活の一日を劇にしてとても楽しく教えてくれたり、部活動の紹介をしてもらいました。見ていた6年生は、中学生の先輩達の企画力や行動力の素晴らしさに驚くとともに、中学校生活の様子をより身近にイメージすることができたようです。また、夏休みに入ってすぐの7月24日（月）には、勇舞中学校部活動体験がありました。文化部も運動部も、6年生のそれぞれが興味のある部活を選んで、先輩達に親切に教えてもらいながら体験をしてみました。



6年 中学校一日体験

中学校への進学は、6年生にとっては期待が大きい一方で、「中1ギャップ」という言葉があるように、中には不安を抱く子もいることと思います。安心して進学できるよう、今後も勇舞中学校・みどり台小学校とともに、小中連携・一貫教育を推進して参ります。

8月21日（月）・22日（火）には、5年生が「滝野すずらん公園」で宿泊学習を行いました。1日目はオリエンテーリングやキャンプファイヤーなど、2日目はくるるの杜での芋掘り体験、エスコンフィールド見学と、どれも協力が必要な体験ばかりでした。5年生は、2日間を通ししっかり仲間同士声をかけ合い、助け合って、充実した2日間を過ごすことができました。



4年 見学学習

4年生は、8月25日（金）に北海道博物館と北海道開拓の村への見学学習に出かけました。社会科で学習してきた昔の建物や道具などの展示を直接見ることができ、教室での学習と実際に目で見ると体験が結びつく、貴重な学びの一日となりました。またこの日には、2年生において「自分らしさ」や「命」を大切にすることを学ぶ『人権教室』を人権擁護委員の方に実施していただきました。今週末の9月1日（金）には、1年生が円山動物園に見学学習に行く予定になっております。

技術が発展し、インターネットの活用が当たり前になっている今の社会ですが、子ども達が五感を働かせながら学ぶ直接的な触れ合いや見学、そして仲間との協力体験についても、学校教育において、なくてはならない大切なものです。デジタルとアナログのどちらの良さも、バランスよく取り入れていきたいと考えます。

今年は、夏休み明けも厳しい酷暑が続き、先週は市内一斉に午前授業の対応をとりました。暑さは今後緩やかになることと思いますが、暑さだけではなく、他の様々な危機に対しても、常に子どもたちの安心・安全を最優先しながら、教育活動を進めて参ります。

前期後半のスタート

夏休みが終わり、前期後半がスタートしました。登校初日の全校朝会は校内放送で実施しました。各教室からは、ピンとした空気の中、子ども達のやる気が伝わってくる時間となりました。校長先生からは、友達と協力することの大切さについてのお話がありました。楽しく、安心できる学校にするためには、助け合い、学び合える学級をつくることが必要。一人一人に何ができるか考えようとの話に、子どもたちは熱心に耳を傾けていました。

宿泊学習に行ってきました！！

5年生の宿泊学習が8月21日(月)～22日(火)に実施されました。青少年山の家での一泊二日。ハイキングやキャンプファイヤーなど、大自然の中での集団生活を通して、仲間との絆をより深めることができました。2日目には、くるるの杜での芋掘り体験、ポールパーク見学をし、学習を深めました。



千歳市・指宿市青少年相互交流事業

7月28日(金)から31日(月)までの4日間、市内の各小学校から6年生の児童12名が千歳市の姉妹都市である鹿児島県指宿市へ訪問(ホームステイ)し、同市の歴史や文化を学ぶとともに、自然とふれ合いながら指宿市の方々や児童との交流を深めました。北陽小学校からは、6年生の〇〇〇〇さんが学校を代表して参加しました。冬休み中には、千歳市に指宿市の児童を受け入れ、交流を更に深める予定です。

個人懇談週間 & 落とし物展示

9月7日～19日の日程で、今年度2回目の個人懇談が予定されています。お子さまの今後の成長のために、学校とご家庭との連携を一層深める機会にしたいと考えています。どうぞよろしくお願いいたします。

なお、個人懇談週間に合わせて、児童の「落とし物」を多目的ホールに展示しています。来校されたおりにお立ち寄りになり、お子さんの物がなかどうか、ご確認をお願いいたします。

千歳神社祭について <約束の確認をお願いします>

・9月1～3日に開催される千歳神社祭に行く場合のきまりについて、「校外生活のきまり」に準じ、学校から児童へ以下のように指導します。ご家庭でも安全に過ごせるようご確認をお願いします。

- 1～3年生は、保護者と一緒に行くこと。
- 4～6年生は、必ず保護者の許可を得て二人以上で行くこと。
- 帰宅時刻は、子ども同士の場合、午後6時まで。(9月の帰宅時刻は午後5時ですが、市内のお祭りの場合は午後6時です。)
- 必要以上のお金を持ち歩かない。お金の貸し借りや、おごったり、おごられたりはしないこと。

9月から帰宅時刻が変わります

少しずつ日が沈む時間が早くなってきました。9月から**帰宅時刻が5時に変わります**。ご家庭でも声かけをお願いします。また、万が一、お子さんが不審者に会ったという話を聞いた場合は、まずは警察へ連絡をするようにお願いします。迅速な対応が子ども達の安全につながります。

●9月4日(月)は、千歳市教職員研修会(千教振二次研究協議会)のため、給食なしの午前授業となります。なお、1年2組・4年3組については、午後から市内の教職員が参観する研究授業を予定しているため、お弁当が必要になります。お手数をおかけしますが、よろしくお願いいたします。

●9月5日(火)も、石狩管内教職員研修会(石教研二次研究協議会)のため、給食なしの午前授業となります。この日はお弁当が必要な学級はありません。

9月の行事予定



	曜	行	事
1	金	1年見学学習(円山動物園)	
2	土		
3	日		
4	月	特4日課給食なし うたごえタイム 1年2組・4年3組5時間授業(弁当持参)	
5	火	特4日課給食なし	
6	水	2年(1,3,4組)・4年耳鼻科検診	
7	木	個人懇談① 特5日課	
8	金	個人懇談② 特5日課	
9	土		
10	日		
11	月	個人懇談③ 特5日課 うたごえタイム	
12	火		心
13	水	個人懇談④ 特5日課 フッ化物洗口開始	
14	木	個人懇談⑤ 特5日課 算数の日(1年スタート)	心
15	金	個人懇談⑥ 特5日課	SC
16	土		
17	日		
18	月	敬老の日	
19	火	個人懇談⑦ 特5日課	心
20	水	前期児童会⑦反省	
21	木		心
22	金		
23	土	秋分の日	
24	日		
25	月	クラブ⑥反省 うたごえタイム	
26	火		心
27	水		
28	木	学習発表会Ⅰ 特割開始	心
29	金	1年心臓検診 教育実習終了	SC
30	土	8月28日より、教育実習生が5年5組に入り実習を進めています。北海道教育大学札幌校の〇〇〇〇さんです。よろしくお願いいたします。	

心 : 心の相談員 SC : スクールカウンセラー

給食配膳員さんの配置変更について

給食配膳員の〇〇さんがご退職され、夏季休業明けから、〇〇〇〇さんが着任しました。どうぞよろしくお願いいたします。

気をつけよう！ ご家庭でもご確認ください

- ・必要のないお金は持ち歩かない
- ・お金の貸し借りをしない。おごったり、おごられたりもしない
- ・5時までに家に帰る。それ以降は保護者同伴とする
- ・おかしは公園等で食べない